



第138号

令和4年

10月31日発行

蒼雲

【発行】

島根県立三刀屋高等学校

〒690-2404

雲南省三刀屋町三刀屋 912-2

TEL : 0854-45-2721

FAX : 0854-45-5630

令和6年度の開校100周年

を迎えるにあたり

校長 山崎

誠

秋も深まりつつありますが、皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。日ごろより三刀屋高校の教育活動にご理解ご協力いただきありがとうございます。

さて、今回の『蒼雲』で138号となります。50号ほど前の第89号で、90周年記念式典のことが紹介されています。ここ10年ほどで50号あまりも発行されたのは、90周年を迎えた平成26年度から翌平成27年度にかけて、「三高90年物語」「三高91年物語」の掲載を兼ねて第83号から第114号まで20号ほどが集中的に発行されたことになります。時は巡り、令和6年度に100周年を迎えるにあたり、去る8月28日（土）、三刀屋高等学校開校100周年記念事業推進委員会の発足を兼ねた第1回会合が開催されました。

本校は、大正13（1924）年4月17日に開校。昭和23（1948）年に島根県立三刀屋高等学校として新たなる歩みを始め、平成16（2002）年に普通科から総合学科に改編され現在に至つており、卒業生も17,000名余を数えています。

三刀屋高校は、当時の県会議員の藤原薰医師、貴族院議員の田部長右衛門（長秋）氏、郡会議員・三刀屋村の12代松尾清三郎氏の献身的努力と住民の熱い要望により設立さ



れた県下5番目の旧制中学校が前身となっています。当時の思いや受け継がれてきた地域からの思いの深さを感じながら、生徒達は学校生活をおくっています。

三刀屋高校は、総合学科の特色を生かした教育活動、特にキャリア教育や地域と連携した探究学習に特色があります。2013年にはキャリア教育優良学校文部科学大臣賞を受賞。今年度も、夏に他県からの視察や大学の調査訪問等があり本校の取り組みを紹介しました。秋にも訪問が予定されているところです。生徒も学校も地域の方々に支え育ててもらっている高校だからこそ注目されていると思っています。

第89号の編集後記に、半年間の取材で感じたこととして、夢を語り合うことの大切さが書かれていました。夢を持つ人づくり、その人たちをつないでいくことが、学校や地域の活性化にもつながるとされています。コロナ下にあって、未来を描き、夢を語ることがより大事になつてきていると感じています。

探究学習等を通して、あたりまえのことがあたりまえでないことに気づいたり、あらぬいかでなく、新たな価値を見出したたり創出したりする意識や意欲を持つたりするようになることが、島根や雲南に、そし

て働くことに誇りをもつようになつていくと考えます。そのことは、地域貢献にもつながっていきます。JRC部を中心に自主的なボランティア活動に参加する生徒が増えつつあるのはそのあらわれの一つです。地域の方々にその活動や活躍を応援してもらったり、認めもらったりする中で、自信をつけ、コミュニケーション力だけでなく、主体性が養われていく生徒も多くいます。部活動での活躍も、地域への恩返しと思つてがんばっている部分が大きいにあると思つています。

令和4年度は、学校の合い言葉を少し変え、「小さな挑戦、小さな気遣い、大きな志～自立した大人となるために～」としました。この合言葉に込めた意味を宮沢賢治風にすると、挑戦していく少しの勇気をもち、人への思いやりを忘れず、大きな志もつて決してくじけず努力を怠らない・・・そんな三高生に私はなりたい・・・自立した大人となるために・・・となるでしようか。

三高生が、自立した大人として成長していく中で、教育資源、教育環境として、地域は重要不可欠なものとなつていています。開校100周年に関わる事業をすすめていく中で、これまで以上に、三高と地域がより緊密になり、三高があることが地域の誇りにつながつていけばと思つています。

これまで地域のみなさまには体育後援会等を通じて、多大なるご支援をいただいておりますが、開校100周年事業の推進に向けて、物心両面において、今後さらなるご協力ご支援等いただければ幸いです。

演劇部

験馬里咲

演劇部は八月に東京で行われた全国総合文化祭に出場しました。私たちは夏休みの部活中に私たちの劇の主役である永井隆博士の記念館に部員全員で訪れました。館長さんのお話を聞いたり本を読んだりしたことで皆が緊張感を持ったとても良い本番になりました。結果は優良賞でしたがたくさんの人にお芝居を届けることができて本当に良かったです。この情勢の中支えてくださつた方々のおかげで誰一人欠けることなく総文祭に挑めました。応援ありがとうございました。



お知らせ

『梅でつながる魅力発信・交流プロジェクト』として、峯寺森林公園（峯寺・峯寺遊山荘・峯寺弥山など）を拠点に、楽しい企画を昨年度下旬からスタートしました。その中のひとつ「梅ジャム」も大好評で、わずか30分で完売できました。次は「看板・地図おひろめ交流イベント」を予定しています。詳細は広報しますのでぜひご参加お待ちしています！



また、全国の仲間とフライルドワークに取り組み、地域社会の抱える課題に、気づき、考え、実行する計画を立てました。日頃は単独校内ではできない大きな課題も、47都道府県それから経験を持ち寄り、とても充実していました。応援ありがとうございました。

みんなの元気になつた！という講評をもらいました。

JRC部は八月に東京で行われた全国総合文化祭で研究発表をしてきました。（ボランティア部門は競技ではなく順位はつきません。）研究テーマは『Original Style in 雲南～広げる健康・繋げる命～』で、第136号、137号で報告した内容です。活動のBeforeとAfterを数値データとして比較分析し、活動の成果をグラフ化したことで、「気づき・考え・実行する」を合言葉にしたボランティアの素晴らしさを効果的に示せました。おかげで、ボランティアに取り組む全国

長谷川智香



JRC部

本池治洋

野球部はこれまで「甲子園で校歌を歌う」という目標を立て、日々練習を積み重ねてきました。

新チームが始動しての秋季大会は二回戦敗退。春リーグでは一回戦敗退。練習試合では勝てても大会では本来の力を出すことができず負けてしまうことがありました。大会で結果を出すという難しさに悩んでいました。改善策を何度もチームで話し合い、人間性を見直すようにしました。学校外でもゴミ拾いなどをし、地域の方からも応援されるいいチームにしようとしてきました。

迎えた夏の大会ではベスト4という結果で終わり目標には届きませんでした。春負けてからしてきたことは無駄にならないし、これから野球部にも繋がっていくと思います。「甲子園で校歌を歌う」という目標は後輩に託したいと思います。



野球部

学校行事



体育祭



遠足

写真展

(写真部撮影)

